<u>Déclaration Liminaire</u> CSAL-FS du 01 décembre 2023



Monsieur le Président,

Dans cette déclaration liminaire, nous n'aborderons pas les thèmes qui seront traités lors de cette instance. Nous avons choisi de rendre uniquement hommage à notre camarade Émilie Pucheu, disparue brutalement dimanche 8 octobre 2023.

Émilie était rentrée cadre C à la DGFiP en 2005. En 2011, lors de son passage à l'ENFiP de Clermont-Ferrand suite à promotion, elle adhère à la CGT et devient militante. Ses différentes affectations l'ont menée à Paris, en Haute-Garonne, en Charente et en Gironde.

Émilie était particulièrement appréciée. Partout où elle est passée, elle a toujours su être présente, apporter son soutien et partager ses connaissances avec ses collègues.

Émilie était animée par un fort attachement au service public et à la défense du collectif de travail. Elle était un des piliers du service. C'était une personne extrêmement compétente et avait un esprit brillant.

Mais le plus important, c'est qu'elle n'en a jamais tiré profit ou orgueil, elle a toujours su en faire bénéficier ses collègues en formant, expliquant et soutenant chacun d'entre nous. C'était pour elle une source de satisfaction.

Face à cette disparition tragique, nous ne pouvons que dresser un constat d'échec. Échec de la direction à suivre et soutenir les collègues qui rencontrent des difficultés. Mais également échec de notre syndicat à vous faire prendre en compte le mal-être des collègues face à la violence des changements imposés par l'administration.

Pourtant ce n'est pas faute de vous demander systématiquement en instance de prendre en compte la dimension humaine et de vous alerter sur la dégradation des conditions de travail des agents.

Nous vous avons également alertés sur la violence des entretiens de notation cette année, où la valeur d'agents a été niée en baissant de manière générale les profils croix.

À chaque fois, nous avions évoqué la possibilité d'un drame. Force est de constater que, malheureusement, cela s'est produit. Nous n'aimerions pas que le cas d'Émilie se reproduise, aussi la **CGT Finances Publiques 33** vous appelle à refaire le point sur les collègues ayant pu exprimer une souffrance au travail et à revoir leur situation sous un prisme plus « humain ».